

La persecución de las conciencias

La importante revista «Ecclesia», órgano de la Dirección Central de la Acción Católica Española, publica el interesantísimo editorial que nos complacemos en reproducir por razón de su actualidad, por la trascendencia del tema, y, sobre todo, por la autoridad con que se reviste gloriosando las palabras del Vicario de Cristo, quien, vigilante, advierte al mundo cómo es hora ya de abrir los ojos y ver lo engañador que es y ha sido la libertad que a los pueblos se viene prometiendo «desde hace cuatro siglos». Dice «Ecclesia»:

«Escasas, pero particularmente vigorosas, han sido las palabras del Papa a un pequeño grupo de periodistas norteamericanos llegados a Italia hace unos días para informarse personalmente de las condiciones de vida en la Europa de la postguerra.

Grave el tono de voz del Supremo Jerarca, en consonancia con la gravedad de lo que habrán de ver los visitantes. Millones de lectores se enterarán por ellos de que ha fallado hasta hoy la esperanza que durante la pasada contienda aliviara el dolor de madres, esposas y familias norteamericanas «cuando llamaba a sus puertas el triste mensajero, después de terminada la batalla». ¿Por qué se entregó a la patria y a la voracidad de la guerra a los seres queridos, si su supremo sacrificio no había de contribuir, contra lo prometido, a liberar al mundo?

Y es que el mundo, declara Pio XII con dolor, está aún aherrojado. Promégame todavía la tiranía sobre las mentes y los cuerpos de los hombres. Los pueblos no disfrutaron por igual de las mismas libertades. Los alimentos y las ropas enviados desde lejanas playas han sido vendidos al precio de la adhesión a un partido. «La implacable persecución de las conciencias no ha amainado».

Paradójico fruto de cuatro siglos de propagar a pleno pulmón la libertad absoluta en las conciencias. Se ha dicho que el tren podía enfrentarse con la galerna, sin hacer caso del timón. Y en vez de la libertad para la conciencia de todos se ha conseguido el látigo para el puño apretado de unos pocos.

Ha cesado en el mundo, generalmente por lo menos, los furiosos asaltos a las vidas y bienes enemigos, pero continúa implacable la acometida contra las conciencias, el asalto a los espíritus, refugios —parecía— a los que nadie se atreviera y en los que fuera dado al hombre tener a salvo, si más no, el derecho sagrado de adorar a su Dios.

No. Se quiere alcanzar también tales refugios. Se enseña a los incautos que la moralidad es independiente de la religión, para que, dejando de ser morales, se olviden asimismo de ser religiosos. Y sin moral ni religión sumen la voz de su garganta, como liberadoras, a las mesnadas revolucionarias que desembocan fatalmente en una mayor esclavitud.

«No es sorprendente, pero es trágico», ha afirmado el Pontífice. Y conviene repetirlo. Hay que tener la libertad y la osadía de decir a la faz de los mortales, contra viento y marea, que el mundo de hoy está muy lejos aún de ser libre y valiente para el bien.

EL DIARIO DE AVILA

Año L. Núm. 14 850

Precio: 40 céntimos

Lunes 27 de enero de 1947

Un avión neerlandés hace explosión

Mueren veintidós pasajeros entre ellos el príncipe Gustavo Adolfo de Suecia y una célebre cantante norteamericana

COPENHAGUE.—El príncipe Gustavo Adolfo de Suecia, segundo en la línea de sucesión al Trono de aquel país; la cantante norteamericana Grace Moore y otras veinte personas han perecido al producirse una explosión a bordo de un avión neerlandés en el momento en que, en su ruta de Amsterdam a Estocolmo, despegaba del aeródromo de Kastrup, situado en los alrededores meridionales de Copenhague.

El accidente se produjo a las quince treinta, hora danesa, y al perder vuelo el avión rozó el suelo del aeródromo la cabeza del aparato, tras de lo cual ocurrió inmediatamente la explosión. Se trata de un «Dakota» bimotor que había salido de Schiphol (Amsterdam) a las once cincuenta y acababa de realizar en Kastrup una escala de media hora, hallándose prevista la llegada a Estocolmo a las cinco de la tarde. El aparato estaba dirigido por G. J. Geysendorffer, considerado como uno de los más expertos pilotos de la aviación civil. El cielo estaba cubierto y reinaba fuerte viento; el campo estaba todo nevado.

Entre los pasajeros figuraban también el conde Stenbock, ayudante del príncipe Gustavo Adolfo, la cantante danesa Gerda Nsumann y un niño francés de doce años apellidado Sorben.

El príncipe Gustavo Adolfo y su ayudante tomaron el avión en Amsterdam; regresaban a Suecia después de su estancia de varios días en Holanda, invitado al primero por el príncipe Bernardo de los Países Bajos. Grace Moore subió a bordo en Copenhague, y se proponía actuar el lunes en un concierto en Estocolmo.

De las 22 personas ocupantes del avión y muertas en el accidente 16 eran pasajeros y seis tripulantes. Estos son además del piloto ya citado, el segundo piloto Rietman; el mecánico, Pejnenburg; el segundo mecánico Brandenburg; el radiotelegrafista Bomme; y la camarera Van Hoek.

El príncipe Gustavo Adolfo, primogénito del príncipe heredero de Suecia y nieto del Rey Gustavo V, nació en Estocolmo el 22 de abril de 1906. En octubre de 1932 contrajo matrimonio con la princesa Sibilla de Sajonia-Coburgo-Gotha, quien en abril último dio a luz un niño—Carlos Gustavo—, que aseguraba la sucesión al Trono sueco. El matrimonio tenía, además cuatro hijas. Los dos hermanos varones del príncipe Sigvard y Carlos Juan han renunciado a sus derechos a la Corona por razón de su matri-

monio morganático, y el príncipe heredero, que lleva también el nombre de Gustavo Adolfo, cuenta sesenta y cinco años de edad, o sean veinticuatro menos que el Rey Gustavo.

Hermosa del finado es la princesa Ingrid, casada con el heredero de la Corona danesa. El príncipe Gustavo Adolfo era popularmente conocido por el nombre de Príncipe Deportivo, en razón al mucho interés que demostró siempre en todas las actividades del deporte.

espera de una oportunidad para entrar; varios barcos de otras nacionalidades que debían haber llegado anoche siguen sin aparecer, y, por otra parte, el temporal ha obligado a diferir varias salidas.

La Costa Azul presenta también inusual aspecto bajo la nieve. En París no ha nevado aún, pero la Oficina Meteorológica francesa anuncia que el temporal de nieve que azota la región del canal de la Mancha se correrá hacia la capital no más tarde que esta noche.—EFE.

Tempestades de nieve en Viena

VIENA.—Por efectos de las tempestades de nieve y de la escasa visibilidad, ha sido aplazada la partida del avión que debe llevar a Londres al canciller australiano, Ejel y al vicescanciller Schaefer y demás miembros de la delegación que ha de formar parte en la conferencia de auxiliares de los ministros de Asuntos Exteriores de los «cuatro grandes».—EFE.

Ola de frío en Lisboa

LISBOA.—Una ola de frío ha invadido esta capital. Ayer se registraron seis grados bajo cero y la temperatura tiende a descender.—EFE.

Una mujer muerta

Aunque con menos intensidad continúa la ola de frío en Lisboa. El termómetro marcó la máxima de 6,2 y la mínima de 0,2. En Albarqaria a Vella falleció una mujer víctima del frío.—EFE.

Temporal en Coimbra

El fuerte temporal ciclónico ha producido en los hospitales de la Universidad de Coimbra desperfectos superiores a los de 1941. La caída de las chimeneas produjo gran pánico entre los enfermos de dichos hospitales.—EFE.

El Caudillo recibe en su Palacio del Pardo a tres nuevos obispos españoles

MADRID.—En el Palacio de Pardo se ha efectuado el acto de presentación a Su Excelencia el Jefe del Estado de los tres prela-

dos españoles últimamente nombrados, señores arzobispos de Granada don Balbino Santos; obispo de Pamplona don Enrique Delgado y obispo coadjutor de Mallorca don Juan Hervás. A la recepción asistieron el Gobierno y el señor Cardenal de Toledo. El Caudillo les obsequió con un almuerzo.

Aún no hay Gobierno en Italia

DE GASPERI INTENTA FORMAR UN GOBIERNO DE DERECHAS

ROMA.—En los círculos políticos italianos se espera que la crisis no se resuelva hasta el martes. De Gasperi se ha trasladado a su residencia campestre para estudiar las posibilidades que existen para formar un Gobierno derechista, como respuesta a las crecientes peticiones de las izquierdas. Antes de salir de Roma, De Gasperi celebró una prolongada entrevista con el Presidente de la República, De Nicola. Expuso un programa de siete puntos, en los que se basaría la política del nuevo Gobierno.

Por otra parte, se hace constar que el Uomo Quiluz que ha ofrecido su apoyo incondicional a De Gasperi si forma un Gobierno en el que no figuren los comunistas.—EFE.

El incidente con los «chetniks»

La Delegación del Gobierno de Tito en Italia ha solicitado del Mando supremo aliado explicaciones del incidente registrado el sábado en un campamento de «chetniks» del general Mihailo-

Grecia es acusada ante la ONU por Yugoslavia

“El gobierno griego hace obstrucción al Consejo de Seguridad”

LONDRES.—Según comunican de Belgrado a la agencia Réuter, el Gobierno yugoslavo ha enviado al Consejo de Seguridad de la O. N. U. un telegrama por el que acusa oficialmente al Gobierno helenico de hacer obstrucción a las decisiones de dicho Consejo al demorar la concesión de los oportunos visados a los miembros de la delegación yugoslava que ha de asistir a la reunión en Atenas, el día 31 del actual, de la Comisión de Investigación del repetido Consejo en los Balcanes. Ha sido enviada a Atenas otra protesta por tal motivo, añade la información.—EFE.

Inglés maltratados en Yugoslavia

VIENA.—Oficialmente se anuncia que cinco soldados ingleses que durante varios meses han permanecido detenidos por los yugoslavos han sido tratados de manera «muy dura». La comida consistía en una sopa de agua y uo-

El Obispo de Lérida, gravísimo

LERIDA.—El Obispo de Lérida doctor Juan Villar Sanz, que se encuentra gravemente enfermo ha publicado una exhortación de despedida a sus feligreses. Ruega en ella a los fieles que encomienden su alma a Dios. El parte facultativo facilitado últimamente por el doctor Ferrández dice que se teme un próximo desenlace.—(Cifra).

El tiempo en España y en el extranjero

Hace poco más de un mes nos atacó la primera ola de aire frío siberiano del presente invierno. Casi coincidió su llegada con el terrible accidente ferroviario de Cinco Casas (Ciudad Real).

Bió entonces la temperatura primeramente por la cuenca del Duero, hasta registrarse los once grados bajo cero en Avila. Heló con mucha crueldad y nevó abundantemente después en la Mancha, sobre todo por Albacete. Y fué cediendo, al fin, la ola, dando lugar a que otro traspiés, para ser luego sustituida, al terminar el año, por otra de aire templado tropical.

Ahora ha vuelto a atacarnos el aire frío que desde hace días se venía acercando a nuestra Península y pugnaba por entrar en ella, y el termómetro ha descendido a los catorce bajo cero en Avila, según los datos oficiales, y a 20, también bajo cero, en La Granja, como afirman las informaciones particulares.

La ola nos ha traído como consecuencia el veranos recobiertos de una capa de nieve que ha llegado nada menos que hasta Almería, provincia que se siente ahora desconocida y renovada en una nueva era —la era húmeda—, extrañísima a su antigua tendencia climatológica, a la sequía absoluta.

Según los datos de U. N. E. S. A., el estado de los embalses principales el viernes 24 era el siguiente:

Zona catalana (en total); capacidad total útil, 422 millones de metros cúbicos; embalsados, 80 millones de metros cúbicos de agua; disminución en la semana, nueve millones.

Esla; capacidad, 1.114 millones; embalsados, 441; aumento, 24 millones

Burguillo (río Alberche) y Alarcón (río Júcar); agotados.

Doñana (Asturias); vertiendo.

Jánu'a (Jén); capacidad, 350 millones; embalsados, 100; disminución en la semana, un millón.

Cala (río Ribera de Huelva); capacidad, 60 millones; embalsados tres; aumento, un millón.

Chorro (Mélag); capacidad, 81 millones; embalsados, 17; aumento, un millón.

Evacuación de un poblado en Castellón

CASTELLON.—Ha disminuido la furia del temporal marítimo, aunque todavía reina fuerte oleaje. El poblado de Torrenoutra ha quedado totalmente evacuado para evitar que ocurran desgracias personales. Los golpes del mar lanzaron las 80 embarcaciones que componen la flota pesquera local contra los edificios del caserío, rompiendo algunas de ellas, y destruyendo parte de los edificios. El mar se ha internado bastantes metros hacia el interior del término de Torreblanca así como también en toda la costa castellonense, desde el puerto hasta la desembocadura del río Mijares, zona que ya estaba afectada de esta tendencia del mar, por lo que recientemente fué aprobado por el ministro de Obras Públicas un proyecto para proteger esta zona de la incursión de las olas. También el coto avocero ha sufrido grandes perjuicios por efecto del furioso temporal, pues el oleaje no solamente ha inundado las tres cuartas partes de los campos arrozales, sino que ha acumulado gran

cantidad de arenas en las orillas del mar, embalsando de agua salada los terrones de arroz, que habrá que lavar y limpiar completamente para normalizar el cultivo.—(Cifra.)

Ni'va en Londres

LONDRES.—La nieve, que dificulta las comunicaciones por tierra, no ha afectado, salvo raras excepciones, a los servicios aéreos, tanto interiores como con el continente; sin embargo, los aviones procedentes de Oriente han llegado con veinticuatro horas de retraso como consecuencia del mal tiempo sobre el Mediterráneo, que hizo inutilizable varios aeródromos continentales. En Londres nevó anoche y vuelve a nevar esta tarde; el temporal azota las costas del canal de la Mancha y, en particular, del paso de Calais, donde se registra el peor día, hasta ahora, del invierno.—EFE.

Comunicaciones cortadas en Italia

ROMA.—Una intensa nevada ha cortado las comunicaciones ferroviarias entre Bolonia y Florencia, así como la carretera de la costa de Livorno a Pisa. Todo el norte de Italia está siendo azotado por grandes nevadas.—EFE.

La mayor nevada de Marsella

MARSELLA.—Se registra en esta ciudad la mayor nevada conocida de veinte años acá. Los buques franceses «Ville de Reims» y «Sidi Atassa», de 4.617 y 2.586 toneladas, respectivamente, se hallan detenidos frente al puerto, en

Importante Compañía Española de Seguros

Subdirector para esta provincia, domiciliado en la capital, para trabajar todos los ramos. Preferible persona conocedora del Seguro.

Apartado, 4 066. MADRID (5764)

"El Diario de Avila" en Arenas de San Pedro

Albricias y prosperidades

Título de ciudad

Arenas, llamada antiguamente de las Ferrerías, por sus minas de cobre, y en la actualidad Arenas de San Pedro, con su censo creciente de más de 6.000 habitantes es uno de los pueblos de la provincia de Avila que en los últimos cinco lustros ha experimentado un sorprendente desarrollo de todo orden en sus públicas actividades.

De aquí que hace tiempo flotaba en el ambiente una justificada aspiración, la de ser elevada al rango de ciudad, aspiración que recientemente recogió el alcalde don Domingo Rodríguez Galán, quien ha visto con honda satisfacción coronada por el éxito sus incansables y laudables gestiones. Estas se iniciaron con una reunión de las fuerzas vivas del pueblo el 22 de mayo último en el Palacio Consistorial con el fin de explorar y recabar su dictamen sobre el proyecto el que mereció unánime aprobación, acuerdo que a los dos días fué ratificado en sesión plenaria por la Corporación municipal.

Cumplidos estos primeros trámites el 7 de junio siguiente fué dirigida respetuosa solicitud al Ministerio de Gobernación interesando la concesión del título de ciudad a la villa de Arenas. La petición se basaba en los siguientes apuntes.

A) **Historia.** La historia gloriosa de los tiempos medievales de Arenas se perpetúa en las piedras centenarias de su Castillo de tanto valor y mérito que mereció ser declarado monumento nacional por orden del Gobierno de 3 de junio de 1931.

Existe una fotografía de tan antigua fortaleza que siglo tras siglo continúa facóleme burlándose de las inclemencias destructoras de lluvias y aguillonas. La vista fué tomada el 1917 cuando se hacía la explanación de la carretera de Candeleda. Posteriormente se ha edificado, sin protesta de nadie, un dédalo de viviendas adosadas a los muros, las cuales hoy ocultan vistosamente a los lienzos de mediodía y poniente que se descubren y admiran en la fotografía.

El castillo se utilizó para campamento durante un siglo con entrada accesoria por la puerta accesoria del río, hasta que en 1929 se llevó a cabo una monda general siendo trasladados los restos mortales al nuevo cementerio de los Pozuelos.

En el 1934 el Ayuntamiento restauró las almenas de la Torre del Homenaje.

No sabiendo después qué aplicación dar al censo inmenso alguien propuso dedicarle para plaza de toros y, al efecto, se levantó en el centro un coso de madera, pero fué tal la repugnancia del vecindario, más al de la clase humilde, al de asistir y presenciar corridas taurinas en aquel lugar respetado por ellos aún como sagrado, en el que hasta ayer habían orado ante las tumbas de sus deudos, que no llegaron a inaugurarse tan bulliciosos espectáculos. El tinglado sirvió para que en abril de 1935 diera en él una interesante conferencia el famoso carlista don Federico García Sánchez.

Una vez en posesión Arenas del privilegio de villazgo otorgado el 1396 por el Rey Enrique III fué dada en señoría al condestable Ruy

López Dávalos. Además del escudo cuartelado en cruz el 1.º y 4.º rojo y el 2.º y 3.º oro, tiene Dávalos otro de azul, castillo de oro eslazado de sab'es, bordura camponada de pules y oro y en veinticuatro campones. Este edificó para defensa de la plaza la casa fuerte que ahora admiramos. Siguió en el señoría D. Rodrigo Alfonso de Pimentel, quien a su vez le dió en herencia a su hija Doña Juana, la «Triste Condessa» conyuge del infortunado D. Alvaro de Luna, tan discutido por los historiadores. Los dos esposos y Dávalos tienen dedicadas una plaza y dos calles principales de la población.

Fuó también vecino de Arenas durante siete años con ocasión de su alejamiento de la Corte, Don Luis Antonio de Borbón, hermano de Carlos III, construyendo para su residencia un suntuoso palacio. Debido a la estancia del infante en Arenas, donde murió, la villa prácticamente quedó convertida en ciudad porque al rededor de aquella regia figura vivieron grandes artistas y le visitaron frecuentemente personajes de alta alcurnia y títulos de la grandeza española.

Dice Carramolino en su Historia de Avila que el contacto con tan aristocráticos elementos hizo que Arenas adquiriera un aire de nobleza y ciudadanía, que, según él comprobó, aun perduraba en su tiempo.

Esta población cuenta también con hijos tan ilustres como el obispo dominico, venerable Pedro de Ayala y los de la estirpe de los Frías, D. Juan, consejero del rey D. Juan II, D. Bartolomé, alcalde de la fortaleza de Arenas y D. Sancho consejero de los Reyes Católicos.

B) **Patriótico.** Arenas se distinguió siempre por su fidelidad a los legítimos poderes constituidos, según lo delata la honrosa divisa que corona su escudo de armas «Siempre incendiada y siempre fiel» bien ganada por su valentía y heroísmo en la guerra de la Independencia. En castigo de su resistencia y rebeldía fué la villa incendiada y arrasada y pasados a cuchillo y despeñados desde el puente romano varios de sus vecinos.

El mismo hecho vandálico y por las mismas causas se repitió el 1838 en la guerra de sucesión o dinástica, primera guerra carlista. Por último en la pasada Cruzada (1936) rindió el tributo de sangre de 74 víctimas que ofrendaron su vida por Dios y por la Patria.

C) **Religioso.** Arenas además de ser cabeza de partido, lo es de Arciprestazgo de su distrito. Su templo parroquial es catedralicio. En él se da culto a una imagen de la Virgen del Pilar de las más antiguas que se conocen en España. Conserva la Enfermería, en cuyo devoto lugar, hoy ludo oratorio, murió San Pedro de Alcántara. También le cabe la dicha envidiable de ser guardiana de los restos venerados del gran Penitente, de fama mundial, en real capilla de bronce y mármoles, preciosísima joya de arte, restaurada en nuestros días por la comunidad de PP. Franciscanos, moradores del convento fundado por el gran reformador sevillano.

D) **Cultural.** Arenas cuenta

con el Seminario Menor diocesano inaugurado en el año 1943, con ciento cincuenta alumnos. Con el muy acreditado colegio del Carmen de enseñanza media donde se han formado muchos hijos del pueblo, algunos de los cuales hoy ocupan elevados puestos en la sociedad. Con el colegio de niñas de la Divina Pastora de enseñanza primaria y media dirigido por Religiosas Terciarias Franciscanas. Dispone además de un magnífico grupo escolar con catorce maestros y la Escuela Patronato de Lourdes y el Noviciado de PP. Franciscanos. En estos días se está tramitando el establecimiento de una congregación nueva de «Artistas Adoradores Eucarísticos» con sus escuelas de orfebrería, pintura y escultura religiosas.

E) **Industrial y Comercial.** En estos aspectos es en los que más palpablemente se han notado los progresos de la población. Funcionan en ella catorce fábricas de serar, dos de destilería de miera, una de harinas y otra de jabones, seis almazaras de aceite, nueve molinos maquileros, siete talleres mecánicos de carpintería, casi todos estos centros fabriles con material modernísimo y fuerza motriz eléctrica.

Hay abiertos cinco comercios de tejidos, cuatro ferreterías, nueve de ultramarinos, cinco elegantes bares, dos hoteles de categoría, Banco Hispano Americano, Caja Rural de Ahorros y Préstamos, Instituto Nacional de Previsión, Dispensario Antipalúdico, Teléfono urbano, Empresas de transporte con cuarenta camiones y diez coches de punto, cuatro líneas de autos correos (uno directo a Madrid) y estación de la Renfe, que expide y recibe facturaciones de todos los puntos de la península.

Arenas, al mismo tiempo, es un punto de atracción continuamente visitado por turistas, fac uso extranjero, por su dulce clima, por sus bellos paisajes y contrapuestas perspectivas, hora de picachos agrestes y salvajes de la sierra gran parte del año cubierta de nieve, hora de pintorescos valles y floridas campiñas, donde viven hermanados el pino y la palmera, la oliva y el naranjo. No en vano es conocida esta región, de muy antiguo, con el sobrenombre de la Andalucía de Avila.

La instancia elevada al Ministerio de Gobernación fué despachada favorablemente según consta por esta comunicación.

«Hay un escudo nacional—Gobierno Civil de la provincia de Avila.—Secretaría General.—Negociado 1.º número 3775.—El Excelentísimo señor Ministro de la Gobernación, en oficio del 12 de los corrientes, me dice lo que sigue:

«Vista la instancia que dirige a este Ministerio de Ayuntamiento de Arenas de San Pedro, en suplica de que se le conceda la consideración de ciudad a la actual villa de dicho nombre, este Ministerio, oída la Real Academia de la Historia y en el razonado informe que dicho organismo emite se alegan consideraciones de carácter histórico, como son el que en lugar de Arenas que en

Hijo adoptivo de la Ciudad

Arenas de San Pedro en Ciudad y tiene un hijo adoptivo.

Dos capítulos para dos votos de gracias. La Historia dirá en lo sucesivo... «siendo alcalde don Domingo Rodríguez Galán...» Un voto de gracias merece don Domingo, su secretario y concejales por haber trabajado en el enaltecimiento de Arenas y haberla ceñido con esta corona de gloria. Los presentes en Arenas se sentirán noblemente orgullosos, y los ausentes tendremos una estrofa más que añadir al himno de gloria que cada día entonamos a nuestra Patria Chica.

Pero Arenas tiene un ilustre hijo adoptivo. Y presentes y ausentes hemos también de dar un voto de gracias al Ayuntamiento que nos da el honor y placer de tal hermano. Hermano y padre en una persona. Porque ese hijo adoptivo es el sacerdote ejemplar, pastor celoso, padre amoroso de Arenas don Marcelo Gómez Matías.

Las dignísimas autoridades de Arenas han sabido recoger e interpretar fidelísimamente el sentir unánime, respeto y simpatía que guarda toda la Ciudad sin excepción (y sin excepciones) al sacerdote que en serie de 20 años regentó dos veces la Parroquia, rectificando la verdad de un refrán: «nunca segundas partes fueron buenas» porque esta vez, las segundas fueron... mejores.

Su afán de sacerdote y padre han sido los intereses de todo orden; espiritual, económico-social publicitario, cultural, etc. etc.

El que estudie el desenvolvimiento de Arenas en los últimos lustros, se encontrará con la obra magna social de la Caja de Ahorros y Préstamos, salvación de la clase humilde, hundimiento de la usura, lazo de hermandad y cooperación. Brote de su amor de padre, que supo encender otras llamas amorosas en cooperadores desinteresados (aquí será necesario un momento al llorado don Venancio González Rueda que en paz descanse). El que frecuente el templo magnífico, florón de la ciudad, admirará la intensidad de la vida de piedad que crece por días, el florecimiento de asociaciones, el resurgimiento de la A. C. el esplendor a que han llegado los grandiosos cultos, que son dignos de cualquier capital de primer orden. El que conoció la parroquial iglesia y la vuelve a ver, puede apreciar su restauración artística

otro tiempo se llamó de las Ferrerías, acogido al Patronato de San Pedro de Alcántara glorioso reformador de la Orden de San Francisco, allí muerto y enterrado que por concesión real del rey D. Enrique III en 1393 se le dió el señoría el Condestable D. Ruy López Dávalos, con el transcurso de los siglos ha tomado el nombre actual de Arenas de San Pedro, ostentando en el castillo «siempre incendiada y siempre fiel» la refrendada villa que fué devastada durante la Guerra de la Independencia y aten tiendo igualmente a otros méritos de carácter agrícola y al desarrollo industrial de la villa, este Ministerio, de acuerdo con lo informado, ha tenido a bien conceder el rango de Ciudad a la hoy villa de Arenas de San Pedro de esa provincia.»

Lo que me complace en trasladar a V. para su conocimiento, el dresa corporación y vecindario. Dios guarde a V. muchos años. Avila, 14 de diciembre de 1946.—El Gobernador Civil, L. Valero.—Firmado y rubricado.

Sr. Alcalde de Arenas de San Pedro»

gracias al arte divino de perdición con que sabe mover en sus fieles el espíritu de limosna que tantos bienes merece al que por Dios se la entrega. El que visite el palacio y encuentre en él un plañtel de la diócesis, el Seminario Menor, cuna de los futuros padres espirituales de todo Avila, tendrá que ver en don Marcelo una palanca de los que movieron para Arenas esta obra de gloria. Y el que preguntara a muchos españoles y americanos la fuente de información, de conocimiento del nombre de Arenas, de su historia, de las bellezas de este paraíso terrenal, aparte de la preciosa «Historia y Geografía de Arenas» del benemérito sacerdote hijo de la misma don José Serrano Cabo, oíría necesariamente hablar del

instrumento de propaganda anual soñado y esperado y rifado en todos los hogares, el «Almanaque Parroquial» que en 32 años ha venido siendo la lira cuyas cuerdas sonaban a Arenas.

El que así honra a una madre es que tiene corazón de hijo. Bien puede gloriarse Arenas, madre de adoptar a un hijo que tan extraordinariamente ha sabido honrarla.

Y bien puede este otro hijo de Arenas que tuvo la ocurrencia de pedir al Ayuntamiento en nombre de todos sus vecinos la adopción de don Marcelo como hijo de Arenas, dar en nombre de los mismos las gracias más expresivas a las dignísimas autoridades por haberles dado como hermano al que sin dejar de serlo, seguirá siendo el padre amante y el padre muy amado de todos los hijos de Arenas de San Pedro.

Juan Antonio Moreno.

Gran función religiosa

Arenas, al menos en la parte más sana y distinguida del vecindario, es esencialmente cristiana. Afortunadamente no ha enajenado de su patrimonio espiritual, desde luego un tanto mermado, la acrisolada fe que, como rica herencia, recibió de sus mayores, no obstante las filtraciones de alguno que otro elemento extraño y avandado, horro y desconocedor del Evangelio, sin otro ideal que la ambiciosa explotación de sus lucrativos negocios.

Por algo la fe arenense se cimenta en sólida y firmísima columna, la de la Virgen del Pilar, patrona del pueblo y por algo también cuenta con la protección de San Pedro de Alcántara, quien, según se desprende de la pluma de oro de nuestra mística Doctrina, en influencia y prirvanza en el cielo anda muy cerca de San José.

No es de admirar, pues, que el Ayuntamiento con motivo de haber sido elevada la villa al rango de ciudad, en su primera providencia decidiera celebrar una fiesta religiosa en agradecimiento y júbilo por tan estimable galardón.

Tuvo lugar el primero de Enero la concurrencia de fieles fué extraordinaria. La solemnidad, con la presencia de todas las autoridades, fué intervenida en su totalidad por los sacerdotes, hijos de Arenas. Dijo la misa don Silvestre Barcia, la institución más venerable en la localidad, con sus 88 años. Le asistieron don José Serrano y don Isidro Romero. Una providencial circunstancia hizo que en rápido paso por Arenas ocupara el púlpito el M. I. señor don Juan Antonio Moreno canónigo de la Catedral de Lugo.

Quien conozca la apasionada afición que el señor Moreno siente hacia su cuna y la dicción fluida de su lenguaje se hará cargo del rato delicioso que hizo pasar a sus paisanos que no se cansaban de oírle cantar las glorias de su patria chica y que la han hecho acreedora a la alta distinción recientemente otorgada por su Gobierno.

Actuación de acólitos los cinco seminaristas de la parroquia Alejandro Salvador, Jesús Sánchez, José Luis Mijallo, Angel Montero y Julio Visuesa.

En el centro de la iglesia, sobre una gran bandeja, puesta sobre una mesa, se veía una montaña de sobres que con anterioridad se habían repartido por todas las casas, postaderas de la felicitación de Pascua de la parroquia a los feligreses, y que en aquel festivo día eran devueltos con su correspondiente regalo con destino a las obras de la restauración del templo. El contenido de los mismos ascendió, en números redondos, a mil duros.

Al terminarse la misa dióse a adorar a los asistentes el Niño Jesús. Una columna compacta, apretada, impresionante de hombres de todas las clases sociales avanzó por la nave central hasta el altar para estampar un beso en la imagen del Divino Infante, prenda de santos propósitos de hacer efectivo el consabido refrán: «Año nuevo, vida nueva».

El desfile se hacía interminable. Seguidamente la comitiva se dirigió a la Casa Consistorial, en cuyo elegante y restaurado salón de sesiones se celebró una extraordinaria con la presidencia del señor alcalde teniendo a su derecha al párroco y a su izquierda al capitán de la Guardia Civil. Las representaciones oficiales ocuparon puestos de preferencia. En el local se congregó selecto y distinguido público.

El alcalde hizo relato del proceso de tramitación que había dado por resultado la concesión por el Jefe del Estado del título honoroso de Ciudad a la hasta ahora Villa de Arenas. Hizo votos y promesas de continuar la borando con nuevos proyectos por el engrandecimiento del pueblo que le vió nacer.

La masa en pleno de los vecinos habíase congregado en la plaza para disfrutar de honestas expansiones: cacahñas, boxeo, carreras de sacos, con actuación de la banda municipal.

En resumidas cuentas, un día felicísimo y de perpetuo recuerdo para todos.

SE VENDE una casa en Crespos. Para tratar con Toribio en Collado de Contreras (Avila).

SE ARRIENDAN pastos en la deheva de Miranda, término de Chamartín, para 200 ovejas. Para informes en la misma.

¿Sabe Ud. silbar...?

TAN fácil como el silbar lo es tocar el CONSOLE.

PERO... sólo con el instrumento CONSOLE con el método UNICO ORIGINAL, que le enseñamos como que Ud. sea PRONTO uno de los mejores pianistas.

Por el MISMO método enseñamos también GUITARRA y SIN COMPROMISO.

Academia BRUJULA
Apartado 817-BILBAO



INFORMACION DEPORTIVA

Portugal	España
4	1

Por primera vez gana Portugal a España Nuestro equipo se destendió en la segunda parte

EL GENERAL CARMONA ASISTIO AL ENCUENTRO

LISBOA, 26 (Servicio Especial). Ante más de setenta mil espectadores entre los que se encontraba el Presidente de la República Portuguesa general Carmona, el embajador de España don Nicolás Franco y otras autoridades entre ellas las del deporte español, se ha celebrado el encuentro entre las selecciones de España y Portugal.

El partido se ha caracterizado por una extraordinaria rapidez, lo que hacía que el balón pasara de una a otra meta constantemente. El equipo español comenzó jugando muy bien, pero no supo aprovechar la oportunidad de su gol marcado a los 30 segundos de comenzar el encuentro y dejó que la iniciativa fuera de los lusos, que en una gran tarde lograron una excelente victoria.

El resultado puede considerarse justo, pues si los españoles tuvieron mala suerte en algunos remates, también los portugueses perdieron por su desgracia tantos hechos. Pero al par que los lusos jugaban todos excelentemente, los españoles hicieron poco juego de conjunto y sus mejores figuras pasaban desapercibidas.

En la segunda parte la iniciativa es totalmente de los portugueses, que en rápidas y excelentes combinaciones llevan el balón a la meta española, inciertamente defendida por Lezama, en tanto que nuestro ataque no profundeza porque el mal juego realizado por los interiores en el primer tiempo se ha contagiado ahora a toda la delantera y a Bestol, incapaz de sujetar a la tripleta central del ataque portugués. En este tiempo Travasso consigue otros dos goles, uno de ellos tres minutos antes de terminar el partido, siendo acogido el triunfo del equipo portugués con gran entusiasmo.

Por los portugueses se distinguieron el trio interior de la delantera y Ferrera. Por los españoles los defensas y los medios alas.

Portugal: Capella; Cardoso, Feliciano; Amaro, Moreira, Ferrera; Correia, Araujo, Peyroteo, Travasso y Rogério.
España: Bañón, (Lezama); Querejeta, Cuesta; Gonzalvo III, Bertol, Nando; Iriondo, Panizo, Zurra, César y Gaizna.

En la primera eliminatoria del Campeonato de España de Aficionados, la actuación del Avila ha sido estimable, aunque sin nada extraordinario, por lo que creemos que si bien esta eliminatoria puede ganarla, para ganar otras tiene que jugar bastante más y con más cohesión, ya que de la suerte, como se ha visto, no puede esperar nada favorable.

Estados Unidos exportará cereales

Parace probable que los EE. UU. puedan reservar para la exportación 550 millones de «bushels» de cereales al final de la próxima cosecha.

Sin embargo la dificultad para exportación estriba en que para ello se precisan 800 vagones diarios hasta fin de junio, siendo imposible disponer de tal material circulante. Si no se tomasen determinadas medidas para lograr el traslado del cereal a los puertos de embarque, las exportaciones se limitarían a unos 400 millones de «bushels» como máximo.

La Conferencia Internacional del carbón

La Conferencia Internacional de técnicos reunida en París el día 8 del actual por la Federación Sindical Mundial, ha adoptado dos resoluciones consagradas a la producción carbonífera en el mundo y a las medidas con vistas a su mejoramiento.

En la primera resolución, los expertos, después de haber subrayado que «la recuperación de la economía está gravemente amenazada por la crisis carbonera actual», realizan un estudio detallado de la situación en los diferentes países productores: hundimiento de la producción alemana, signo de mejora en Francia, Bélgica, Polonia y Países Bajos, y posibilidades de mejora en Gran Bretaña.

La solución de la crisis carbonera —prosiguen los técnicos— debe ser buscada en los países tradicionalmente exportadores de carbón y principalmente en Alemania, Inglaterra, Polonia y los Estados Unidos, donde todos los esfuerzos deben realizarse para aumentar el rendimiento y alcanzar el nivel de antes de la guerra.

En lo que concierne particularmente a Norteamérica, los expertos estiman que «la producción y el reparto del carbón deben hacerse teniendo en cuenta las necesidades presentes de los países cuya reconstrucción es obstaculizada por la penuria de dicho combustible».

Las explotaciones mineras en África del Sur

Des compañías mineras norteamericanas y algunas firmas sud-africanas se interesan en la adquisición de la mina de Oivi—sudeste de África—, cuyo precio se calcula en más de un millón de libras esterlinas. Además, serán necesario otro millón de libras para renovar el equipo de trabajo y efectuar el achique del agua en la mina. Hasta el año 1949 se calcula que la mina no estaría en condiciones de rendimiento.

El conjunto que presentó el Deportivo Guadalajara es sumamente flojo y con un concepto rudimentario del fútbol: patadón constante, balones adelante y empujones sin cuento, aunque sin mala intención. Este juego tuvo ayer la virtud de ser el único practicable en aquel campo cubierto de una capa de nieve helada que hacía patinar a los jugadores y caer constantemente al suelo, en lo que llevaban la peor parte los nuestros empeñados en un fútbol académico imposible de realizar por inestabilidad de los jugadores.

El Avila jugó el pase corto y el largo, marcando a sus adversarios, muy inferiores, pero la lesión de Botete a los 5 minutos y de Tarari a los 15 dejaron al equipo sin ala izquierda, y casi sin peligro al ataque, reducido a Aroca y Ricardo, y aunque éste jugó mucho no fué suficiente. En la media, muy bien Vicente toda la tarde, mejor ayudado por Herrera que por Perico. Excelente Dimas, formando con Orgaz una sólida barrera, y bien Ladrero aunque sin picardía.

Por 2-0 ganó el Deportivo Guadalajara

El Avila (aficionados) jugó más que su contrario

(De nuestro enviado especial)

El partido en general se caracterizó por el dominio del Avila, contenido por el patadón contrario o el empuje de sus defensas, haciendo los de Guadalajara sus avances lanzando el balón largo

Banco de España

AVILA

Suscripción a la par de Obligaciones del Tesoro al 3 por 100 anual, al plazo de cinco años, por la suma de 2.500 millones de pesetas

En virtud de lo dispuesto por Decreto-Ley y Orden ministerial de 17 y 18 del actual, respectivamente, el próximo día 30 se abrirá por est. Banco suscripción a la par de Obligaciones del Tesoro, al portador, por la suma de 2.500 millones de pesetas, que la Dirección General del Tesoro emitirá con fecha de 1.º de Febrero de 1947, en títulos de 500, 5 000 y 25 000 pesetas, al 3 por 100 anual, siendo el primer cupón trimestral el de 1.º de Mayo siguiente, y cuya suscripción quedará cerrada tan pronto se halle cubierto el importe de la emisión.

Dichas Obligaciones disfrutará de los siguientes beneficios:

- Consideración de efectos públicos.
- Exención de la Contribución de Utilidades.
- Exención del Impuesto del timbre en las pólizas bajo las que se lleven a efecto las operaciones de pignoración.
- Pignoración en este Banco por el 90 por 100 de su cotización en Bolsa, no excediendo de la par, y al interés del 3 por 100 anual.
- Admisión íntegra, por el importe del capital nominal e intereses vencidos, en cualquier operación de consolidación que pueda realizarse a la fecha, o antes, de su vencimiento, sin estar sujetas a la eventualidad de prorratesos.

El importe de los pedidos deberá satisfacerse totalmente en el acto de la suscripción.

En el caso de que al cerrarse ésta los pedidos admitidos superasen el importe de la emisión, se efectuará el prorrateo solamente entre las peticiones superiores a 5 000 pesetas, si bien se adjudicará esta misma suma a las que, por razón del coeficiente obtenido, no alcanzasen dicha cantidad de 5 000 pesetas; y, por tanto, sólo quedarán sujetas a nuevo prorrateo las suscripciones a las que corresponda cantidad superior a la repetida cifra, haciéndose la adjudicación por títulos completos, prescindiendo de la fracción que resalte.

Avila, 25 de enero de 1947.— P. El Secretario, César Duque.

ARJU Reparación de somniers. Reforma y niquelado camas. A Portugal, 14.

Lotés LIBROS NUEVOS

Ganga 22 «Almoneda» Pamán; «La mayor gloria y pasión de una religiosa», Montemor; «En pos de las Santas Huellas», Del Barco; «Piedra rodada», Camb; La sombra de Peterwald, Insú; además 10 novelas de bolsillo (50 páginas cada una). Pío Baroja, Marquería, Jardiel Poncela, A. de Verga, C. de la Serna, Tomás Borrás, José Francés, Mariano Tomás, F. de Cossío y Ana María de Foronda; por 30 pesetas.

Ganga 23 «Cristóbal Colón», Larmartine; «Descubrimiento de la tierra», Julio Verne; «Como se llama usted (el nombre por el carácter)»; «El capitán Sharkey, Conan Doyle»; «El chancallero», Julio Verne; «Por campos de ensueño» Agustino Delmir; «Flóresta patriótica» (poetas cubanos); «La genealogía de la moral», Nietzsche; «El café de las chinitas», «El Cristo de los gitanos», «El cante grande y el cante chico» y «La taberna de los tres reyes», por Carlos de Luna (4 tomos), por 34 pesetas.

LOS DOS LOTES, 62 PESETAS
Pedidos contra reembolso a Librería M. Pérez de Rozas
Muntaner, 180.—Barcelona

REGANTES

Grupos Moto-Bomba «Valline» Motores «Valline». Bombas V. R. Garantía un año. Entregas inmediatas. CASA REBOLLEDA. Paulina Harriet, 18 Teléfono número 2076. VALLADOLID.

Sección religiosa

ENERO
Día 28 Martes.—Santos Pedro Nolasco, fd.; Tirso, Flaviano, Lucracia y compañeros mártires; Valerio, obs.; Juan, pb. Santiago, ermitaño.

La misa y oficio divino son de San Pedro Nolasco, con rito doble y color blanco.

San Pedro Bautista
San Antonio.—Se celebra solemne novena en honor del excelso Santo abulense, protomártir del Japón. Por la tarde, a las cinco, ejercicio del novenario.

Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila
Calle del Tostado, núm. 7
Lista de los números premiados del SUPON PRO-CIEGOS correspondiente al sorteo celebrado el día 24 de enero de 1947
Premiado con 25 pesetas, número 359

Premiados con 250 pesetas todos los números terminados en 59
Con 25 pesetas el número 603

Premiados con 250 pesetas todos los números terminados en 03

En el sorteo celebrado el día 25 de enero de 1947 han resultado premiados los números siguientes

“PIQUIO”

Orquesta “LOS GALEOTES” todos los días de 7 30 a 10 30.

“GRANDES VERMOHUTS” todos los domingos a las 12 de la mañana con actuación de la Orquesta “LOS GALEOTES”

“RESTAURANTE”

Servicio camerado a la carta.—Especialidad en bodas y banquetes.
Estrada, 6.—Teléfono 418
Publicidad «AVIL»

El mejor sistema de corte y confección
Notre
APRENDA A COSER EN SU CASA
PIDA FOLLETO GRATIS
GRAL. ECHAGUE 3-SAN SEBASTIAN

“PATHE BABY”
Compro. Vendo. Cambio. Alquiler películas y reparaciones.
San Roque, 3 Teléfono 16
Publicidad AVIL

Peletería Germana
Gran surtido abrigos Montón-Doré. Modelos exclusivos. Precios económicos. Bola 13. Madrid

¿No lo sabes todavía? «Bazar» es la maravilla de las Revistas infantiles, la que sus hijas esperan.

INGLES-FRANCES los idiomas cuyo conocimiento es indispensable para todo hombre de negocios, puede aprenderlos en su propia casa en unas semanas, estudiando por correspondencia. Examine este sensacional método. Pida folleto gratis hoy mismo.
ACADEMIA CCC Apartado 108 SAN SEBASTIAN

Quando su estómago funcione mal...
...no tome productos que tengan substancias que puedan ser peligrosas. Recorra siempre a los que se usan para ancianos y niños de pecho.
En los casos de acidez y dolor de estómago es maravilloso el
DIGESTÓNICO
del Dr. Vicente
VENTA EN FARMACIAS

El asunto de Egipto a la O. N. U.

EL CAIRO —El primer ministro, Nokrashy Baji, ha confirmado esta noche a los periodistas que Egipto va a elevar a la ONU toda la cuestión de este país y del Sudán.—EFE.

«Inglaterra enterra viva a la democracia»

Las primeras noticias que aparecen hoy en la Prensa sobre la decisión del Gobierno egipcio de romper las negociaciones con la Gran Bretaña son entusiastas. El órgano oficial de la Hermandad Musulmana dice: «Por fin ha explotado este engaño que se decía era una negociación y ya podemos salir de este interminable vacío. Iremos a un campo internacional y levantaremos la tapa de las vergüenzas británicas. Diremos al mundo cómo Inglaterra decía que era la campeona de la libertad, mientras ella misma asesinaba la libertad; cómo decía que era la portabandera de la democracia, mientras enterraba viva a la democracia».

Respecto a la posibilidad de fracasar cuando Egipto presente su caso ante las Naciones Unidas, el periódico dice: «Esta no es la última flecha en nuestra ma-»

no; si las artimañas imperialistas consiguen sujetar al Consejo de Seguridad, el mundo verá cómo ofrecemos nuestras vidas.—EFE.

Se pide una comisión tripartita

La prensa y los centros políticos egipcios confirman por lo general los informes según los cuales el Gabinete ha rechazado las últimas propuestas británicas sobre la cuestión de la O. N. U. Dichas propuestas sugieren, al parecer, la creación de una comisión tripartita angloegipciosudanesa, cuyo cometido sería preparar al pueblo del Sudán para que esté en condiciones de gobernarse a sí mismo en un plazo no superior a veinte años.—EFE.

Los problemas de Egipto y Sudán

—Preguntado por los periodistas acerca de si la cuestión del Sudán era lo que únicamente va a elevar Egipto a la consideración de la O. N. U., Nokrashy Baji contestó: «No hay división posible del Valle del Nilo. El Gobierno egipcio llevará a las Naciones Unidas toda la cuestión: Egipto y Sudán.—EFE».

Frío glacial y abundante nevada en Avila

El invierno ha despertado de un delicioso sopor de varias semanas en que parecía sustituido por un tiempo primavera, verdaderamente suave, que hacía temer una rúbita floración de las plantas. Vuelve por sus faerós como es su obligación y nos ha castigado de una manera feroz con las consecuencias ingratas que hemos padecido de cielo bien cubierto de neblinas grises, nevadas y sires helados. El sábado pasado, día en que reanudó sus inoportunos tareas, hizo un frío verdaderamente siberiano y en un pequeño paréntesis de relativa templanza, lanzó sobre estas tierras abulenses abundantes copos níveos que han llenado nuestras calles y campos. Los esquadores están de enhorabuena, aunque, a decir verdad, probablemente será por poco tiempo, porque si persiste el sol mag-

nífico que hoy luce en un cielo espléndidamente azulado, creemos que la nieve se derretirá con el consiguiente beneficio para nuestros embalses (Alberche y Bece-rell) y para nuestras personas, cuyo físico está en trance de sufrir serios quebrantos al pisar el sólido pavimento formado por la gruesa capa de nieve.

Los jardineros del bello paseo de San Roque, como siempre diligentes, han limpiado un trozo del mismo que da margen a pasar por él sin tener que pisar nieve. Esta acción de limpieza debía ampliarse siempre a todos los paseos públicos para facilitar a los ciudadanos el disfrute del sol sin los inconvenientes de posibles caídas en las angostas y endurecidas sendas que se forman a fuerza de tránsito continuo de personas.

HOMENAJE AL DIRECTOR GENERAL DE LA C. A. M. P. S. A.

Los trabajadores de toda España de la Compañía Arrendataria de Petróleos, S. A., en número aproximado de cuatro mil, rindieron el pasado sábado un homenaje de gratitud al director general de dicho organismo, ilustrísimo señor don Félix de Gregorio y Villota, por el interés que en todo momento ha prestado a su personal para conseguir mejoras sociales y económicas. El homenaje consistió en la entrega de un album de firmas, conteniendo las de todo el personal, ofrecido en una bandeja de plata, costeados ambos obsequios con las aportaciones monetarias de los trabajadores de todas las categorías y profesiones del organismo.

Presidieron el acto el director general del Timbre y Monopolio, delegado del Gobierno en la C. A. M. P. S. A., general Roldán, director general del Trabajo, señor Miranda Junco, consejeros de la Compañía y jefes de la Delegación Nacional de Sindicatos y altos funcionarios de la C. A. M. P. S. A.

Nos asociamos muy de veras a tan merecido homenaje, enviándole nuestra sincera felicitación, la que hacemos extensiva a su respetable padre ilustrísimo señor don Félix de Gregorio y Hernández-Mozo, persona muy querida y estimada en esta provincia y especialmente en la villa de Piedrahíta, donde goza de generales simpatías y afectos.

Viajero distinguido

En las últimas horas del sábado llegó a nuestra ciudad el excelentísimo señor ministro plenipotenciario de la República de Colombia en España, acompañado de su familia.

El domingo, después de oír misa en la basílica de San Vicente, visitó los monumentos artísticos, haciendo de ellos cumplidos elogios. Desde el magnífico mirador del Rastro estuvo largo rato contemplando nuestro Valle Amblés, ayer radiante de blancura por el niveo manto que totalmente le cubría. Ya de noche marchó a su residencia oficial de Madrid.

Necrológicas

Ha fallecido en Madrid la honorable señora doña María Morlano Vivo, de ilustre familia piedrahítense, y esposa de don Ricardo Hernández Martín, muy querida de cuantas personas la trataban por su condición naturalmente bondadosa, y muy estimada por las virtudes que ejercitaba y brillaban en ella. Su muerte ha sido muy sentida en el extenso círculo de relaciones familiares y amistosas, siendo numerosos los testimonios de pésame recibidos por el esposo antes citado y los sobrinos de la finada doña Teresa Morlano Daban y don Juan Pérez Mirat («Juan Piedrahíta»), muy querido amigo nuestro y compañero, subdirector de «El Magisterio Español», a quienes también nosotros expresamos nuestro sentimiento por la dolorosa pérdida que sufren, rogando a nuestros lectores que encomienden a Dios el alma de la finada, que en paz descanse.

—Víctima de larga y penosa enfermedad ha fallecido esta mañana en nuestra Capital el acreditado comerciante, don Nemesio Regalado, quien con su hermano don José, supo trabajar en su profesión captándose muchas simpatías y la consideración de la numerosa clientela de la Casa Regalado por la amabilidad y discreción, así como también por el alto concepto que de la honradez y justicia tuvo siempre tan distinguida familia de comerciantes, a la cual hacemos presente el testimonio de nuestra condolencia, y pedimos a Dios por el alma del finado, q. e. p. d.

Misas

Mañana martes, a las nueve y media comenzará un novenario de misas en la iglesia de San Juan por el eterno descanso de don José Matos Rodríguez (q. e. p. d.)

Testimonio de gratitud

El industrial de esta plaza don Manuel Maiz, hijos y demás familia, les quedan muy agradecidos a todas cuantas personas les han acompañado y testimoniado su sentimiento con motivo del fallecimiento de su esposa doña Valentina San Segundo q. e. p. d.

Mañana a las ocho y en la Ca-

Acción Católica

HOMBRES

El excelentísimo y reverendísimo señor Obispo ha nombrado a don Juan Bautista Llamas Díez, para el cargo de vicepresidente de la Junta Diocesana de la Acción Católica y para tesoroero de la misma a don Venancio Metallana, a los que felicitamos por la honrosa distinción de que han sido objeto por el excelentísimo Prelado y deseamos muchos aciertos en tan importantes y elevados cargos.

SE NECESITAN dos maestros herreros. Informes: Ciro Herrero García, Medina del Campo.

Alcaldía de Avila

ANUNCIO

Por acuerdo del excelentísimo Ayuntamiento se anuncia la enajenación en pública subasta que tendrá lugar el próximo día 7 a las doce de su mañana, en el Palacio Consistorial, de cinco parcelas de terreno en las inmediaciones del Matadero Municipal para construir en ellas con las características, plazos, etc. que se fijan en el pliego de condiciones que se encuentran de manifiesto en Secretaría Municipal durante las horas de oficina hasta el día anterior a la subasta.

El alcalde, Epifanio Rodríguez.

EN BARCO DE AVILA

se traspara en calle más céntrica espacioso comercio tejidos con o sin existencias. Cédense con el traspano las tarjetas de comprador. Razón: Ramón Rojas; Barco de Avila.

C. N. S.

Sindicato Provincial de Ganadería

Aviso importante

Teniendo este Sindicato y Delegación Sindical Provincial adjudicado un importante cupo de piensos y con objeto de tratar de su distribución se pone en conocimiento de los propietarios de ganado vacuno lechero y granjas avícolas establecidas en esta capital y su término municipal que en el día de mañana 28 y horas que se citan, tendrá lugar una reunión en la Sala de Juntas de esta C. N. S., a la que por su importancia se invita a todos los ganaderos mencionados:

Propietarios de granjas avícolas a las 12 horas.

Propietarios de ganado vacuno lechero a las 19 horas.

Se ruega la más puntual asistencia.

El jefe provincial del Sindicato

Angel Ballesteros

MEDICO

Piel y venéreas

Consulta de 12 a 2 y de 5 a 7 Santa Tomé, 4. AVILA

PERDIDA capota de piel entre Avenida de Portugal, Cesteros, Nalvillos, Los Reales y Plaza de la Catedral. Gratificarán su devolución en Avenida de Portugal, 23 bajo.

Año Nuevo, Revista nueva, y esa Revista es «Bazar» la que esperan todas las niñas españolas.



Fotografía tomada en el aeródromo de Londres, durante las pruebas realizadas con el taxi aéreo «Chrisloa-Ace», de cuatro plazas. Su precio no será superior a libras 1,000.



Manuel Muñoz Rogero
Médico Puericultor
MEDICINA GENERAL
Enfermedades de los niños
Consulta: de 12 a 2 y de 3 a 4
Circuito de San Pedro, 6
C. S. núm. 252

Estación Meteorológica de Avila
(Instituto)
Temperaturas extremas de hoy
Máxima, + 2,8 a las 16,15 horas,
Mínima, -10,6 a las 8,00 horas.
PRESION
A las 10 horas ayer: 660,0
A las 7 horas hoy: 626,6

SE VENDEN unas tierras en Aldeaneca (Avila). Razón Carlos Ribot. Miguel Lecor, 2 2.º Valladolid

¿El mayor acontecimiento para 1947? la aparición de «Bazar», la mejor Revista para las niñas.

TAXI Teléfono 458. San Román.

OCASION. Traspaso nuevo establecimiento de vinos y licores en Covachuelas, 12.

PERDIDA

el pasado viernes en la estación del Ferrocarril, de quince muestras de zapatos en una caja de cartón, sin utilidad alguna para la persona que los hoya encontrado. Gratificarán devolución en Hotel Continental de esta plaza, por ser indispensables al viajante que los extravió,

pilla del Sagrado Corazón de la Catedral comenzarán las misas gregorianas por el alma de dicha señora.

Es detenido por la Policía el autor de numerosos robos

CODOBA.—La Policía ha detenido a Francisco Herrera León, de dieciocho años, que durante más de dos años ha realizado numerosos robos en distintos sectores de la capital, utilizando escalo, linterna y otros elementos que había visto en películas de aventuras. Ha sido recobrado gran número de alhajas y otros efectos robados.—(Cifre).

Ministerio del Aire

Serricio Meteorológico Nacional

Resumen deducido de las observaciones efectuadas durante el año 1946 en el Observatorio de Avila (Instituto):

- Temperaturas:
Media anual, 9,7.
Máxima media, 15,5.
» absoluta, 34,5 (día 12-VI).
Mínima media, 4,5.
» absoluta, -12,2 (día 18-I).
Humedad relativa media, 62 %.
Tensión media del vapor, 5,9 mm.
Presión reducida media, 667,6 mm.
Lluvia total, 368,9 lit/m².
Máxima en un día 41,0 (día 4-IV).
Días de verano, (25°) 71.
» hoto-invierno (0°), 89.
» lluvia, 79.
» » inapreciable, 30.
» nieve, 25.
» rocío, 53.
» escarcha, 65.
» niebla, 26.
» tormenta, 13.
» granizo, 4.
» despejados, 85.
» nubosos, 176.
» cubiertos, 104.
Horas de sol despejado, 2651 25.
Recorrido medio del viento, 286 Km/día.
Vientos dominantes, NNW 14 %.

Proporcione a sus hijos distracción alérgica. Compre «Bazar» la extraordinaria Revista dedicada a las niñas.

EL SEÑOR
D. Nemesio Regalado García
DEL COMERCIO
Hermano de las Cofradías de la Semana Devota, Milagrosa, Patronato de Sonsoles, del Santísimo Sacramento y otras Congregaciones religiosas.
HA FALLECIDO EN EL DIA DE HOY
A LOS 57 AÑOS DE EDAD
DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS
Y LA BENDICION DE SU SANTIDAD
D. E. P.
Su desconsolada esposa doña María Sánchez Bravo; hija Carolina; hermanos don José (del Comercio) y doña Angelina; hermanos políticos doña Feliciano Jiménez, don Mariano Gil (empleado de la RENFE), doña Enequina Sánchez, don Felicitísimo Sánchez, doña Sofía García, don David Martín, doña Amelia Sánchez, don Andrés Sánchez, doña Cándida Serrano, don Jaime Sánchez, doña Beatriz Bermejo, don Ubinefrido Sánchez y doña Leonides Martín, tíos, sobrinos, primos y demás familia,
Participan a sus amistades tan sensible pérdida y les ruegan le tengan presente en sus oraciones y asistan a los actos que a continuación se expresan:
Misa de entierro y honras: Mañana, día 28, a las nueve y cuarto, en la Parroquia de San Juan.—Conducción del cadáver: El mismo día 28, a las tres de la tarde.
Casa mortuoria: Reyes Católicos, n.º 11. Avila, 27 enero 1947.